
 

Protokoll der öffentlichen, ordentlichen Fachschaftssitzung vom 16. Januar 2024 

Datum:  16.01.2024,19:30 Uhr 

Beginn:  19:30 Uhr 

Ende:  20:33 Uhr 

Ort:  Hybride Veranstaltung: 

Fachschaftsraum der Fs WiWi, Julius-Albert-Straße 2 

Stud.IP Gruppe „Fachschaft Wirtschaftswissenschaften (unbegrenzt)“ > Meetings >  

https://studip.tu-

clausthal.de/plugins.php/meetingplugin/room/index/f77b1e505554040874f0a014dc155165/ee3672116565a22fe423

0ed00a539cc1?cancel_login=1  

Sitzungsleitung: René Rückbeil 

Protokollant: René Rückbeil 

Anwesende:  Fachschaftsrat:  Aras Maali, Ralf Michel, Maximilian Topp, René Rückbeil 

  Gäste:   Eric Loff, Johanna Niefindt, Vivien Schuboth, Iaroslav  

Trofimenko 

Anhänge: Einladung zur 2. Ordentlichen Sitzung der Fachschaft Wirtschaftswissenschaften 

Geladen wurde von René Rückbeil am 06.01.2024. Eine weitere Einladung als Erinnerung für alle 

Kandidierenden erfolgte zusätzlich am 10.01.2024. 

Der Beginn erfolgte pünktlich um 19:30 Uhr. 

  

https://studip.tu-clausthal.de/seminar_main.php?auswahl=ee3672116565a22fe4230ed00a539cc1
https://studip.tu-clausthal.de/plugins.php/meetingplugin/room/index/f77b1e505554040874f0a014dc155165/ee3672116565a22fe4230ed00a539cc1?cancel_login=1
https://studip.tu-clausthal.de/plugins.php/meetingplugin/room/index/f77b1e505554040874f0a014dc155165/ee3672116565a22fe4230ed00a539cc1?cancel_login=1
https://studip.tu-clausthal.de/plugins.php/meetingplugin/room/index/f77b1e505554040874f0a014dc155165/ee3672116565a22fe4230ed00a539cc1?cancel_login=1


 

Top1 Formalia 

Es sind 4 von 4 Mitgliedern der Fachschaft anwesend. Darüber hinaus sind 4 Gäste anwesend.  

Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

René Rückbeil wurde als Protokollant ernannt. 

Die Tagesordnung wurde verlesen und einstimmig angenommen. 

Top2 Protokolle 

Es liegen keine kontrollierten Protokolle vor. 

Top3 Post und Termine 

Post: 

Am 5.Januar erreichte uns die Nachricht von Frau Fetkenheuer, dass Post in Form einer Rechnung von 

Fiekert zugestellt wurde. Diese wurde am 8.Januar von Ralf Michel abgeholt und vor der Sitzung 

übergeben. 

 

Vergangene Termine: 

• 20.12  Fs GER Sitzung (nicht teilgenommen) 

• 21.12  Yalda-Abend im StuZ 

• 23.12 - 08.01  Weihnachtsferien 

• 08.01   Digitale Begrüßung zum Neujahr durch Fr. Präsidentin Schattauer 

nächste Termine: 

• 17.01  Fs PMC 9.ordentliche Sitzung 

• 18.01  HIT TU Connect: Briefing / Schulung 

• 24.01  FSR GER 5.o Sitzung ab 18:15 Uhr im Fs Raum GER (Raum 217b) 

• 24.01   FZR 5.ordentliche Sitzung ab 20:15 Uhr Fs Raum GER (Raum 217b) 

• 25.01   HIT TU Connect 

Top4 Berichte 

• Keine Teilnahme an Fs GER Sitzung und Yalda-Abend 

• Neujahrsbegrüßung von Frau Präsidentin Schattauer: Die Präsidentin konnte sich bereits 

einen groben Überblick verschaffen, jedoch noch nicht jedes Institut besuchen. Diese 

Bestandsaufnahme möchte sie im Januar abschließen. Ihre Zielsetzung ist eine „interne 

Optimierung mit selbstsicherer Außendarstellung“. Dazu möchte sie die Verwaltung, 

Fachschaften und Verbindungen zeitnah zu einem Dialog einladen, in dem sich die 

dringendsten To-Do’s herauskristallisieren sollen. Ein Strategiekonzept 2030 soll erstellt 

werden. 

René Rückbeil berichtet weiterhin: 

• E-Mail Verkehr mit den Sekretärinnen (Frau Ernst, Frau Fetkenheuer und Frau Wuttke-Klein) 

wegen dem altem Dell Computer am 02.Januar. Der Recycling-Prozess wird weiter 

vorangetrieben. Bisher konnte der Computer keiner Stelle zugeordnet werden. 



 

o Antwort von Frau Fetkenheuer: Herr Prof. Erlei hatte Gelder für die Fs Wiwi 

beantragt. Ob das Geld vom Lehrstuhl direkt oder der Fakultät zugewiesen wurde, ist 

unbekannt. Das Rechenzentrum hatte 2002 noch keine Inventarisierung, sondern nur 

die Institute selbst. Evtl. wurden Geräte im Rahmen der automatischen Abschreibung 

bereits aus dem Inventarverzeichnis herausgenommen. 

• E-Mail an Prof. Reinhardt wg. Beschwerde aus dem Studiengang DiMa zu der Veranstaltung 

„Rechnernetze und Verteilte Systeme“ vom 02.Januar mit Bitte um Stellungnahme und 

Notenverteilung 

o Eine sehr ausführliche Antwort wurde von Prof. Reinhardt am 07.Januar gesendet. 

Die Anwesenden kommen zu dem Schluss, dass die Voraussetzungen anhand der 

Informatik-Studiengänge für diese andere sind als für den Studiengang Digitales 

Management. Es soll Herrn Prof. Reinhardt gefragt werden, ob diese Studierende 

mehr Support in Übungen oder durch Sprechstunden erhalten könnten. Alternativ 

müsste Python als Grundlage in den Ausführungsbestimmungen genannt werden und 

eine Art Vorkurs in einem online Videoformat bereitgestellt werden. Dies soll in der 

nächsten FZR Sitzung besprochen werden. 

• Anruf und E-Mails bei Herrn Oliver Koch (Rechenzentrum) wg. Fs Website und TU Cloud / 

AcademicCloud: Bisher konnte Herr Koch telefonisch nicht erreicht werden. Ob die inoffiziell 

erhaltene Telefonnummer korrekt ist, weiß niemand. Eine Antwort per E-Mail zum Thema 

Website kam noch nicht. Eine Antwort bzgl. Der TU Cloud / AcademicCloud kam von einem 

anderen RZ-Mitarbeiter. Dieser betonte, wie uns bereits zugetragen wurde, dass ohne den 

letzten TUCloud Nutzer keine Hilfe durch RZ möglich ist. Elena hatte bei Übergabe gesagt, 

dass sie keinen Zugriff habe. Alex Nordhoff hat auch keinen Zugriff mehr. Ein Brainstorming 

ergab keine weitere mögliche Person. Trotzdem wird René nochmals alle alten Vorstände 

dazu kontaktieren. 

• Erinnerung Entlastung: Es wurde daran erinnert, dass der Vorstand nur entlastet werden 

kann, wenn alle Protokolle und Finanzen zum nächsten Sitzungstermin geklärt, bzw. 

eingereicht sind. 

Top5 Finanzbericht 

• Es liegen keine Änderungen der Finanzen vor, da die Rechnung soeben übergeben wurde und 

das Pfand von der Vollversammlung noch nicht weggebracht wurde. Die Rechnungen werden 

an den AStA weitergeleitet. Da die Kasse beim AStA liegt und der Zugriff zum Gremienserver 

für eine Zählung benötigt wird, muss ein Termin mit dem AStA gefunden werden. 

Top 6 Anträge & Abstimmungen 

• Eine erneute Abstimmung zu den beiden Themen der letzten Sitzung erfolgte, da 

Kandidierende für den Fachschaftsrat anwesend waren. Abgestimmt wurde über die 

folgenden Fragen: 

o Wollen wir wieder einen Briefkasten für die Fachschaft Wiwi? 

o Wäre die Bereitschaft für einen Briefkasten-Dienst (1x wöchentlich, rotierende 

Zuständigkeit) vorhanden? 

Beide Abstimmungen gingen aus mit:  1x Ja, 5x Nein 

Die Thematik eines eigenen Briefkastens, der sowohl für Post als auch als anonymer Kummerkasten 

für Studierende genutzt werden könnte, wurde somit ad acta gelegt. 

  



 

 

Top7 Verschiedenes 

• Wollen wir ein eigenes Logo für die Fachschaft erstellen? Dies könnte man auf dem 

Merchandise wieder finden. Dafür hatte der AStA Hilfe angeboten. Es konnte trotz mehrerer 

Vorschläge kein Konsens über den Inhalt des Logos gefunden werden. 

• Soll eine Fs Wiwi + Fs PMC Party im alten Stil der „Börsenparty“ stattfinden? Die Fs PMC hat 

eine Schanklizenz und eine GEMA-Lizenz. Darüber hinaus besitzen sie durch ihre Chemiker-

Fete das nötige Wissen zur Ausrichtung einer solchen Party, sowie die Men-Power. Aufgrund 

der Ungewissheit, ob amtszeitübergreifend Gelder beantragt werden können und wie viel 

Men-Power man selbst noch stellen müsste, soll innerhalb der FZR Sitzung darüber 

gesprochen werden. Die Anwesenden sehen die gelegentliche Übernahme von Querschlag-

Theken als realistischer. Es soll an den QS herangetreten werden, wenn dieser wieder 

geöffnet hat, jedoch frühstens im April nach der Klausurenphase. 

• Aras hat den Interessierten die Aufgaben und Pflichten des FSR für ein Amtsperiode erklärt. 

Diese sind auf der Website des AStA nachzulesen. 

 

Die Sitzung wurde um 20:33 Uhr geschlossen. 

  



 

 

Einladung 

zur 

2. ordentlichen Sitzung der  
Fachschaft Wirtschaftswissenschaften 

Die 2. ordentliche Sitzung der Fachschaft 

Wirtschaftswissenschaften im Wintersemester 2023/24 

findet am 

Dienstag, den 16.01.2024 um 19:30 Uhr 

im Fachschaftsraum der Fs WiWi, Julius-Albert-Straße 2,  

sowie online über folgenden Link: 

https://studip.tu-clausthal.de/plugins.php/meetingplugin/room/index/f77b1e505554040874f0a014dc155165/ 

ee3672116565a22fe4230ed00a539cc1?cancel_login=1 (oder die StudIP Gruppe) 

statt. 
Die Sitzung ist öffentlich und interessierte Gäste sind 

uns herzlich willkommen! 
 

Vorgeschlagene Tagesordnung 

TOP 1 Formalia 

TOP 2 Protokolle 

TOP 3 Post und Termine  

TOP 4 Berichte 

TOP 5 Finanzbericht 

TOP 6 Anträge & Abstimmungen 

TOP 7 Verschiedenes 

 

Mit freundlichen Grüßen,  

René Rückbeil 

06.01.2024 


